



Das Recht der Europäischen Wirtschafts- und Währungsunion

Ziel der Vorlesung ist, ein Verständnis für wichtige Entwicklungen in der Eurozone und deren rechtliche Grundlagen und Grenzen anhand praktischer Erfahrungen zu entwickeln und zu vertiefen. Schwerpunktthemen sind dabei der Ursprung und die Auswirkungen der Staatsschuldenkrise ab dem Jahre 2010 und die darauffolgende institutionelle Entwicklung in der Eurozone, angefangen von den Rettungsschirmen für notleidende Länder bis zum Entstehen der Europäischen Bankenunion. Politische Diskussionen und aktuelle Entscheidungen zur Weiterentwicklung der Wirtschafts- und Währungsunion einschließlich denkbarer Stabilisierungsoptionen und deren rechtliche Einordnung bilden den Abschluss der Vorlesung und sollen einen Ausblick auf kommende Entwicklungen ermöglichen.

Über den Dozenten:

Dr. Thomas Steffen war von 2012 bis 2018 Staatssekretär im Bundesministerium der Finanzen in Berlin und dort zuständig für die Europapolitik, Finanzmarktregulierung sowie Volkswirtschaftliche Grundsatzfragen und Internationales. Er ist seit 2019 Staatssekretär im Bundesministerium für Gesundheit und war dort u.a. auch für Maßnahmen zur Bekämpfung der Corona-Krise zuständig.